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PPrriimmoo  iinnccoonnttrroo  ccoonn  ii  nnuuoovvii  vveerrttiiccii  FFSS  
  

BBiillaanncciioo  FFSS::  ssii  ccoonnffeerrmmaa  iill  ddiissaassttrroo  nneeii  ccoonnttii  
 
Si è svolto il 21 settembre il primo incontro con il Presidente di FS Prof. Innocenzo Cipolletta e con 
l’Amministratore Delegato Ing. Mauro Moretti. 
 
Nel corso della riunione l’Amministratore Delegato ha presentato i dati della relazione semestrale di 
Trenitalia e RFI. 
 
Dalla semestrale emerge la conferma di quanto il Sindacato ha denunciato da tempo: gli errori di 
gestione del gruppo dirigente, i tagli della legge finanziaria operati dal Governo Berlusconi hanno 
prodotto una situazione di una gravità senza precedenti e per riportare in ordine i conti sono 
necessari interventi del Governo e del Parlamento che, a partire dalla prossima legge finanziaria, 
devono riportare verso FS le risorse tagliate nel 2006 e costruire le condizioni per la 
ricapitalizzazione e per il completamento degli investimenti previsti. 
 
Nello stesso tempo dai nuovi vertici ci aspettiamo una forte  discontinuità con la passata gestione. 
 
Le Segreterie Nazionali hanno riconosciuto ai nuovi vertici le potenzialità professionali e 
l’esperienza che possono contribuire al superamento della crisi. 
 
Ai nuovi vertici abbiamo chiesto di mettere in atto azioni concrete e, finalmente, di predisporre i 
piani industriali in grado di determinare le condizioni per il superamento della crisi e per avviare lo 
sviluppo. 
 
Nell’Assemblea Nazionale unitaria delle RSU, svoltasi a Roma il 30 maggio 2006, le Segreterie 
Nazionali  avevano denunciato la gravità della crisi e avanzato proposte nei confronti del Governo e 
di FS. 
 
Oggi, davanti alla conferma della crisi e alla necessità di costruire una soluzione, il Sindacato 
ripropone a FS e al Governo  i principali contenuti della vertenza, che ricordiamo: 
 
AAll  GGoovveerrnnoo  cchhee  aattttrraavveerrssoo  llaa  lleeggggee  ffiinnaannzziiaarriiaa  ee  ggllii  iinntteerrvveennttii  lleeggiissllaattiivvii  ffaavvoorriissccaa::        
  
••  iill  rriipprriissttiinnoo  ddeeii  ppiiaannii  ddii  iinnvveessttiimmeennttoo  ssuullll’’IInnffrraassttrruuttttuurraa  ee  ssuullll’’aattttrreezzzzaattuurraa  tteeccnnoollooggiiccaa  ddii  lliinneeee  ee  

mmeezzzzii  ddii  ttrraazziioonnee;;  
••  iill  ssoosstteeggnnoo  aall  rriieennttrroo  ddeell  ddeeffiicciitt;;  
••  iill  mmaanntteenniimmeennttoo  ddeellll’’AAzziieennddaa  IInntteeggrraattaa  ee  ddeellll’’aasssseettttoo  uunniittaarriioo  ddeell  GGrruuppppoo  FFSS;;  
••  rreeggoollee  ppeerr  llaa  lliibbeerraalliizzzzaazziioonnee  ee  ccllaauussoollee  ssoocciiaallii  ((rreecciipprroocciittàà  ee  aapppplliiccaazziioonnee  ddeell  ccoonnttrraattttoo  ddeellllee  

aattttiivviittàà  ffeerrrroovviiaarriiee  aa  ttuuttttee  llee  iimmpprreessee  ddeell  sseettttoorree));;  
••  uunn  ppiiaannoo  ssttrraaoorrddiinnaarriioo  ppeerr  ssoosstteenneerree  lloo  ssffoorrzzoo  ffiinnaannzziiaarriioo  rreellaattiivvoo  aallll’’aaccqquuiissttoo  ddeell  mmaatteerriiaallee  

rroottaabbiillee  ppeerr  rriissppoonnddeerree  aallll’’eessiiggeennzzaa  ddii  aammmmooddeerrnnaammeennttoo  ee  ddii  iinnccrreemmeennttoo  qquuaannttiittaattiivvoo  ppeerr  
uuttiilliizzzzaarree  llaa  mmaaggggiioorree  ccaappaacciittàà  ddii  ffaarr  cciirrccoollaarree  ttrreennii  cchhee  ssii  ddeetteerrmmiinneerràà  ccoonn  iill  ccoommpplleettaammeennttoo  
ddeellllee  ooppeerree  ssuullllee  lliinneeee  ee  ssuuii  nnooddii  ((aanncchhee  ccoonn  iill  ccooiinnvvoollggiimmeennttoo  ddeellllee  RReeggiioonnii  ppeerr  qquuaannttoo  rriigguuaarrddaa  
iill  ttrraassppoorrttoo  llooccaallee));;  



••  iill  rriiccoonnoosscciimmeennttoo  ddeell  rruuoolloo  ddeell  ttrraassppoorrttoo  ffeerrrroovviiaarriioo  iinn  aalltteerrnnaattiivvaa  aallllee  aallttrree  mmooddaalliittàà  ((  ppeerr  
vviiaaggggiiaattoorrii  ee  mmeerrccii))  aattttrraavveerrssoo  aazziioonnii  ddii  iinncceennttiivvii//ddiissiinncceennttiivvii  cchhee  rraaffffoorrzziinnoo  llaa  mmooddaalliittàà  ddii  
ttrraassppoorrttoo  ssuu  ffeerrrroo  ccoommee  eelleemmeennttoo  cceennttrraallee  ddii  uunn  ssiisstteemmaa  ddii  mmoobbiilliittàà  ssoosstteenniibbiillee;;  

••  llaa  pprroommoozziioonnee  ddeell  ttrraassppoorrttoo  mmeerrccii  ssuu  rroottaaiiaa  iinnssiieemmee  aadd  uunn  iinnddiissppeennssaabbiillee  ssvviilluuppppoo  ddeell  ssiisstteemmaa  
llooggiissttiiccoo;;  

••  uunnaa  ppoolliittiiccaa  ttaarriiffffaarriiaa  rraaccccoorrddaattaa  aa  mmiigglliioorraammeennttii  qquuaalliittaattiivvii;;  
• una condizione di trattamento omogenea per quanto riguarda i trasferimenti al  trasporto 

regionale tra gomma e ferro; 
  
  
AAii  vveerrttiiccii  aazziieennddaallii::  
  
••  ffiinnaallmmeennttee  ii  ppiiaannii  ddii  iimmpprreessaa  iinn  ggrraaddoo  ddii  aaffffrroonnttaarree  ii  ggrraavviissssiimmii  pprroobblleemmii  aappeerrttii;;  
••  iill  rriiccoonnoosscciimmeennttoo  ddeell  vvaalloorree  ddeell  llaavvoorroo  iinn  uunnaa  ggrraannddee  aazziieennddaa  ddii  sseevviizzii  aattttrraavveerrssoo  llaa  

qquuaalliiffiiccaazziioonnee  ddeellllee  rreellaazziioonnii  ssiinnddaaccaallii  eedd  uunnaa  ttrraassppaarreennttee  ggeessttiioonnee  ddeell  ppeerrssoonnaallee;;  
••  uunn  ppiiaannoo  rreellaattiivvoo  aall  ppeerrssoonnaallee  iinn  ggrraaddoo  ddii  rreeccuuppeerraarree  llaa  ddiissppeerrssiioonnee  ddii  pprrooffeessssiioonnaalliittàà  aavvvveennuuttaa  

ccoonn  llee  uusscciittee  iinnddiissccrriimmiinnaattee  cchhee  hhaannnnoo  pprrooddoottttoo  ddaannnnii  ccoonnssiisstteennttii;;  
••  ccoonncclluussiioonnee  ddeellllaa  vveerrtteennzzaa  rreellaattiivvaa  aallllaa  ssiiccuurreezzzzaa..          
 
I vertici di FS hanno dichiarato di voler aprire il confronto con il sindacato a seguito della 
predisposizione dei piani d’impresa che  saranno  pronti entro il mese di ottobre. 
 
Le  Organizzazioni Sindacali hanno sottolineato la necessità di agire tempestivamente e di 
ripristinare un sistema di relazioni sindacali che, in una grande impresa di servizi e nella situazione 
di FS, richiedono una radicale inversione rispetto alla recente gestione del confronto con le OO.SS. 
 
Nell’attesa di avviare il confronto sulla riorganizzazione, abbiamo chiesto di chiudere 
immediatamente la vertenza legata ai sistemi Vacma/Scmt e di riaprire il tavolo centrale con 
Holding sulle questioni  sospese. 
Sulla vertenza Vacma, l’Amministratore Delegato ha dichiarato la disponibilità alla conclusione 
entro 15 giorni. 
 
Le Segreterie  Nazionali chiederanno al Governo e al Parlamento di agire, con la Legge finanziaria 
e con gli interventi di programmazione, per sostenere lo sviluppo del trasporto ferroviario. 
 
Nei prossimi giorni si avvierà la fase di discussione unitaria che porterà all’avvio della procedura di 
rinnovo contrattuale ed alla costruzione della piattaforma contrattuale che dovrà tutelare il lavoro e 
il reddito tenendo conto delle mutate condizioni nelle quali si svolge il trasporto ferroviario, dopo la 
liberalizzazione e le novità introdotte e previste nel trasporto regionale.  
 
 
         Le Segreterie Nazionali 
Roma, 25 settembre 2006 


